



# MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



**No.2853**  
**23/09/25**

## SUMARIO

1. TUTO QUIROGA Y RODRIGO PAZ SON LO MISMO
2. Comité de Enlace para la Reconstrucción de la Cuarta Internacional (C.E.R.C.I.)  
De: Masas No. 488, P.O.R. - Argentina  
**LA DERROTA ELECTORAL DE MILEI ES EL RESULTADO DE LA POLÍTICA DEL FMI Y DE LAS GRANDES CORPORACIONES NACIONALES Y EXTRANJERAS**
3. TUTO Y PAZ DE RODILLAS ANTE LOS GRINGOS  
- BREVE BALANCE DE LA SITUACIÓN POLÍTICA
4. ¿DEFENSA DE LA MINERÍA LEGAL Y CUMPLIMIENTO DE LA LEY MINERA 535? OBJETIVOS EQUIVOCADOS DE LA MOVILIZACIÓN MINERA
5. SOBRE LA DESCERTIFICACIÓN DE BOLIVIA POR LOS EE.UU. EN LA LUCHA CONTRA EL NARCOTRÁFICO  
- La MARCHA
6. ¿A QUIÉN BENEFICIA LA MINERÍA NACIONALIZADA Y A QUIÉN LA PRIVADA Y COOPERATIVIZADA?
7. Brigada Sindical Revolucionaria  
Hacia el XVIII congreso de la C.O.B.  
NUESTRO OBJETIVO:  
**EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y CLASES MEDIAS EMPOBRECIDAS. LA NUEVA SOCIEDAD ASENTADA EN LA PROPIEDAD SOCIAL DE LOS MEDIOS DE PRODUCCIÓN**
8. DISCURSOS MAS O MENOS, AL FINAL SE IMPONEN LAS LEYES DE LA HISTORIA
9. Cochabamba  
**COMITÉ DE DEFENSA DE LA CANASTA FAMILIAR PROTESTÓ EN INSTALACIONES DE EMAPA POR EL ALZA DE PRECIOS**  
  
Magisterio  
**ACOSO DEL GOBIERNO CONTRA LOS MAESTROS USANDO A LAS JUNTAS DE PADRES DE FAMILIA**
10. Notas laborales y sindicales
  - PESE A FALTA DE INVERSIÓN ESTATAL, MINEROS ASALARIADOS CONTINUARÁN APORTANDO A LAS ARCAS DEL ESTADO
  - TRABAJADORES MINEROS EMCOISA DENUNCIAN AVASALLAMIENTO Y EXPLOTACIÓN ILEGAL DE ORO EN "LA JOYA"
  - TRABAJADORES DE EMAYERDE MARCHAN EXIGIENDO 3 MESES DE SUELDOS ADEUDADOS.
  - TRABAJADORES DE LUZ Y FUERZA BLOQUEAN EL CENTRO DE LA CIUDAD EXIGIENDO EL INCREMENTO SALARIAL DE LA GESTIÓN 2025.
  - TRABAJADORES DE "ATB" DENUNCIAN QUE LES DEBEN 4 MESES DE SUELDOS Y QUE DIERON VACACIONES COLECTIVAS A SU SINDICATO PARA QUE NO PUEDAN DEFENDERSE
11. U Abierta No. 104, 22 de septiembre 2025  
**URUS USFX**  
**ARIZAGA PADECE EL TRANSTORNO DE "BIBLIOFOBIA"**  
  
EL OSCURANTISMO Y LA MEDIOCRIDAD CAMPEAN EN LA CASA SUPERIOR DE ESTUDIOS. MIENTRAS, LOS DIRIGENTILLOS DE LA FUL Y CENTROS VENDEN PUESTOS EN LA ENTRADA DE LA VIRGEN DE GUADALUPE.
12. LA PERFORADORA - Partido Obrero Revolucionario EXTRA 18/09/25  
**RECUPERAR LA INDEPENDENCIA SINDICAL Y POLÍTICA DE LA C.O.B. PARA ENFRENTAR AL NUEVO GOBIERNO DE DERECHA: TUTO O PAZ, FUTUROS VERDUGOS DEL PUEBLO, QUE DESCARGARÁN LA CRISIS ECONÓMICA SOBRE NUESTRA ESPALDAS**  
  
**¡NI TUTO NI PAZ! ¡CONVOCAMOS AL VOTO NULO O BLANCO!**



**Partido Obrero Revolucionario**  
**Sección boliviana del C.E.R.C.I.**



**No. 2853**

**24/09/2025**

**Edición digital**

**PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO**

**MASAS**

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional



## **TUTO QUIROGA Y RODRIGO PAZ SON LO MISMO**



**NEOLIBERALES LACAYOS DEL IMPERIALISMO  
QUE "RESOLVERÁN" LA CRISIS A COSTA DE LA  
MISERIA DEL PUEBLO Y LA SOBERANÍA DEL PAÍS.**

- \*HIPOTECANDO AL PAÍS CON EL FMI**
- \* ENTREGÁNDO NUESTROS RECURSOS NATURALES A TRANSNACIONALES YANQUIS**
- \*LEVANTANDO LA SUBVENCIÓN A LOS CARBURANTES Y DEVALUANDO LA MONEDA**
- \*AGRAVANDO AÚN MÁS LA FLEXIBILIZACIÓN LABORAL**
- \*PRIVATIZANDO LAS EMPRESAS DEL ESTADO**
- \*REDUCIENDO EL GASTO PÚBLICO A COSTA DE LA EDUCACIÓN Y LA SALUD**
- \*DESCENTRALIZÁNDOLAS A MANOS DE LOS GOBIERNOS DEPARTAMENTALES, ETC.**

Tuto Quiroga es un político ultraderechista, agente del imperialismo yanqui, llegó al país prohijado por el dictador fascista Hugo Banzer.

Los sectores populares lo conocen y lo repudian, pero se equivocan cuando expresan su rechazo al facho Tuto, votando por el capitán Lara, el demagogo compañero de fórmula de Rodrigo Paz cuyo plan de gobierno es idéntico en su contenido neoliberal al de Tuto

**EL "AJUSTE ECONÓMICO" DEL NUEVO GOBIERNO DERECHISTA  
SERÁ UN BRUTAL GARROTAZO A LA ECONOMÍA DEL PUEBLO.**

**¡LAS ELECCIONES NO RESUELVEN NADA!**

**¡DEBEMOS PREPARARNOS PARA LA BATALLA CONTRA LA  
ARREMETIDA NEOLIBERAL!**

**¡VOTA NULO!**

**CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO  
(1935 - 2025) 90 Aniversario**

## **LA DERROTA ELECTORAL DE MILEI ES EL RESULTADO DE LA POLÍTICA DEL FMI Y DE LAS GRANDES CORPORACIONES NACIONALES Y EXTRANJERAS**

La derrota del gobierno nacional en las elecciones de la Provincia de Buenos Aires es el resultado de la política económica orientada por el capital financiero internacional: fuerte caída del poder adquisitivo de salarios y jubilaciones; liberación de tarifas; recesión económica provocada con pérdida de cientos de miles de puestos de trabajo y suspensiones; eliminación de la obra pública; quita de medicamentos gratuitos a los jubilados; eliminación de subsidios a discapacitados; reducción de presupuestos a la salud y educación públicas, a ciencia y tecnología; dejar de asistir con alimentos a los comedores populares; etc. etc. Es también el resultado de la violenta política represiva contra los que protestan por estos ataques.

No es producto del mal diseño de la táctica electoral o de la mala selección de candidatos o los equívocos en los actos y sus discursos violentos. La derrota electoral es el resultado de su política de ataque a las condiciones de vida y de trabajo de la mayoría. Estas elecciones plebiscitaron un castigo al Gobierno nacional.

Milei creyó que mostrando un descenso de los índices de inflación lograría el mejor resultado electoral y tomó decisiones desastrosas para mantener contenida la cotización del dólar ya que si se liberaba se trasladaría a los precios y a las tarifas. La mayoría entendió que las políticas de reducción de la inflación y de un supuesto superávit fiscal eran a costa de frenar la economía, multiplicar la desocupación y la precarización laboral. Al votar tuvieron bien presente esta realidad material que destroza todos los versos y relatos, y también la idea de instalar la “inseguridad” o el “riesgo kuka” como el problema más importante. Como dice Morales Solá “el ‘mensaje’ a Milei se pareció más a un nocaut que a un mensaje”, que dejó al desnudo toda su debilidad de origen.

Tratan de ocultar que el fuerte ataque a las jubilaciones y pensiones, a terminar con las moratorias, el freno a la obra pública, reducir a la mitad de los subsidios por discapacidad, eliminar los medicamentos gratis, es una orden del FMI, inscripta en su programa. Así se lo exigieron a Macri, a Alberto Fernández y también a Milei. Los medios masivos de comunicación están al servicio de esa política y envenenan a la población intentando justificar que los problemas de la economía se originan en supuestas corrupciones, desmanejo de los subsidios, insustentabilidad de las políticas de protección de derechos sociales. Exigen terminar con los subsidios y las prestaciones para generar superávit para poder comprar dólares y pagar la deuda externa. Milei y Caputo juraron aplicar a rajatabla ese programa sin importar las consecuencias. La oposición se limita a criticar la crueldad del presidente con los más débiles y vulnerables sin señalar quiénes son sus mandantes y prefieren pensar que fue más importante la acumulación de denuncias de corrupción o las formas violentas del discurso del Presidente lo que definió la elección.

La derrota agrava la crisis económica: crece la demanda de dólares y su cotización; siguen cayendo las acciones de las empresas argentinas y los bonos; crece el “riesgo país” por encima de 1.000 impidiendo la refinanciación de las deudas por vencer; los principales bancos internacionales llaman a abandonar inversiones en el país por la fragilidad de su economía (Morgan Stanley); EE.UU. no estaría dispuesta a un nuevo socorro financiero; crece el proceso de desinversión en el país; sobrevuela el riesgo de un nuevo default de la deuda que crece desproporcionadamente; mantendrán elevadísimas las tasas de interés en pesos para tratar de evitar que se vayan los dólares, paralizándolo más la economía, esta semana vencen 7,2 billones de pesos y tratan de imponer a los bancos una refinanciación para después de las elecciones; etc.

El fracaso del plan y la desesperación del gobierno la fuimos anticipando desde hace mucho tiempo, ahora hasta las corporaciones que lo apoyan empiezan a tomar distancia y hablar de la necesidad de adoptar otro plan, que sin duda cargará sobre las espaldas de la mayoría. Ya conocemos en carne propia todos sus experimentos. Es el capitalismo que está agotado y no puede ser rescatado. Cada plan que ensaya nos hunde más. ...

(DE: Artículo de Masas n°488, POR-Argentina)

## **TUTO Y PAZ DE RODILLAS ANTE LOS GRINGOS**

Ambos personajes viajaron a los EE.UU. para recibir la venia y el consentimiento de sus amos a sus posibles gobiernos en el caso de que salgan ganadores en la segunda vuelta electoral del 19 de octubre.

A inicios de septiembre Tuto Quiroga se reunió con representantes del Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El candidato de Alianza Libre, señaló que uno de los objetivos centrales fue plantearles un programa de salvataje de balanza de pagos para enfrentar la crisis económica. También indicó que sostuvo reuniones con funcionarios del gobierno estadounidense, considerando que este país “tiene un papel dominante” en los tres organismos multilaterales.

Es decir, fue a ofrecer hipotecar al país con el FMI, adquirir una deuda impagable (caso de la Argentina), que se convierte en una horca en el cuello del pueblo explotado.

Por su lado, acaba de llegar de su viaje Rodrigo Paz anunciando al país que *"Nosotros hemos estado con el número uno del Departamento (de Estado norteamericano), hemos estado con los 'unos' del Banco Mundial, del Fondo Monetario Internacional, del BID"*.

ESTIRAR LA MANO A LOS GOBIERNOS YANQUIS, EL FMI, BM, BID, SIEMPRE HA SIDO LA ACTITUD DE SUMISIÓN DE LA CLASE DOMINANTE BOLIVIANA ANTE A LOS PAÍSES IMPERIALISTAS, POR SU INCAPACIDAD PARA DESARROLLAR EL PAÍS.

TODA “AYUDA” DEL CAPITAL FINANCIERO INTERNACIONAL A LOS PAÍSES DE CAPITALISMO ATRASADO, COBRA FACTURA.

A BOLIVIA LE COSTARÁ UN MAYOR SOMETIMIENTO DEL PAÍS A SUS INTERESES, LA ENTREGA DE NUESTROS RECURSOS NATURALES Y LA PERDIDA DE NUESTRA SOBERANÍA NACIONAL.

PODEMOS ASEVERAR CON CONTUNDENCIA, QUE CUALQUIERA SEA EL GANADOR, EL NUEVO GOBIERNO DERECHISTA SERA TÍTERE DE DONALD TRUMP, EN MEDIO DE ESTA GUERRA COMERCIAL MUNDIAL ENTRE ESTADOS UNIDOS Y CHINA. LOS NEOLIBERALES TUTO Y PAZ SON ABIERTAMENTE PRO-YANQUIS, PARTIDARIOS DE FAVORECER A LOS INTERESES GRINGOS EN LATINOAMERICA.

## **BREVE BALANCE DE LA SITUACIÓN POLÍTICA**

Circular C.R L.P. 17/09/2025

Nos encontramos en un periodo político de mucha incertidumbre para la población en general, la única certeza es que cualquiera de los candidatos que gane las elecciones nacionales, cumplirá con la promesa de entregar los recursos naturales al mejor postor y aplicar una política de “austeridad estatal” que supone disminuir el presupuesto de salud y educación bajo diferentes modalidades (descentralización, reordenamiento, etc.), la suspensión o disminución de la subvención a los hidrocarburos, la liberación del mercado y otras medidas destinadas a “superar la crisis” a costa de la mayor pobreza de las mayorías explotadas y garantizando mejores ganancias para la gran empresa privada.

La ausencia de una dirección capaz de organizar a los trabajadores no será superada en el próximo congreso de la C.O.B ya que la burocracia, cebada durante más de 15 años, aún tiene el control de los entes nacionales sectoriales cuyo accionar es la prebenda y la satisfacción de los apetitos personales de la dirigencia corrompida hasta los tuétanos.

El día jueves 18, más de 2.000 mineros en La Paz marcharon, según su convocatoria, por la estabilidad laboral y “en contra de la minería ilegal.”

Este último planteamiento es equivocado porque acepta la explotación legal de los recursos naturales por las transnacionales, cooperativas y otros agentes privados que depredan y saquean nuestros recursos naturales para su propio beneficio y no los del país.

El P.O.R, conciencia política de los trabajadores, no puede dejar de levantar su voz exigiendo la inmediata recuperación de la Independencia Política Sindical, para organizar la verdadera resistencia a las medidas antiobreras que se impondrán tras la posesión de uno de los dos vendepatrias y exigir la inmediata nacionalización de los recursos naturales y la banca además de expulsar a la transnacionales chupa-sangres junto a sus socios lacayos nacionales. Por ello debemos hacer nuestros mayores esfuerzos para que la línea partidaria se difunda en los diferentes sectores, orientando y siendo levadura revolucionaria.

## ¿DEFENSA DE LA MINERÍA LEGAL Y CUMPLIMIENTO DE LA LEY MINERA 535?

### OBJETIVOS EQUIVOCADOS DE LA MOVILIZACIÓN MINERA

EL OBJETIVO CENTRAL DE LA LUCHA DE LOS MINEROS Y PUEBLO EN GENERAL DEBE SER LA ESTATIZACIÓN DE LAS COOPERATIVAS DEPREDADORAS DE LOS YACIMIENTOS MINEROS FUNDAMENTALMENTE DEL ORO, COMO TAMBIÉN LA NACIONALIZACIÓN DE LAS TRANSNACIONALES MINERAS.

La movilización de mineros asalariados contra los avasallamientos por cooperativistas, invoca la defensa de la minería legal regulada por la Ley Minera 535.

Esta Ley reconoce la legalidad de las cooperativas mineras, la minería privada y la gran minería de las empresas transnacionales, es decir, imperialistas. La mayoría de las cooperativas en operación, están legalizadas por la AJAM bajo dicha normativa, y las ilegales, generalmente para la explotación del oro, en un tiempo pasan a ser legales por poderosas influencias y dinero por el gobierno, a través de la AJAM, como lo denunció Andrés Paye (FSTMB): *“60 de estas se legalizan diariamente obteniendo nuevas concesiones mineras y certificación ambiental de la AJAM.”*

La cuestión de fondo no es el problema de si son legales o no, es que esta ley que reconoce la existencia de la minería cooperativizada, además que les otorga muchos privilegios y condiciones inmejorables para su expansión. Establece el miserable monto del 1% de impuestos y 1.6 % de regalías, también establece mecanismos rápidos para la entrega de nuevas concesiones solicitadas, y, por si fuera poco, crea el FOFIM como entidad financiera constituida para el fomento a la inversión de capital en la minería cooperativizada a través de créditos. Políticas procooperativistas, que, en más de una década, permitieron que este sector se ensanche y tome protagonismo en la actividad minera nacional, desplazando inclusive, al sector privado transnacional, en importancia.

Ya García Linera, al momento de promulgar dicha ley, señaló: *“Siempre se veía al cooperativista como el que tenía que producir en áreas marginales, en las sobras. Eso se ha acabado. El sistema cooperativista tiene derecho de ocupar vetas importantes. Hoy son productores de primera categoría en el ámbito minero”*, prometiéndoles que el Estado boliviano cedería yacimientos ricos a favor de ellos.

El masismo buscó, con su teoría de consolidar un “Capitalismo Andino Amazónico” en Bolivia, crear una casta social privilegiada de nuevos ricos mineros que crezcan y se conviertan en los próximos años en importantes mineros privados. Es decir, apoyar a un pequeño número de socios que subcontratan mano de obra asalariada y acaparan las concesiones, para que de esta manera se apropien de importantes áreas mineras del país. A todas luces, fueron los gobiernos del MAS, quienes sirvieron la mesa para el festín de las cooperativas, promoviendo el nacimiento de una nueva burguesía nativa azul a cambio del apoyo para sus proyectos políticos y electorales.

La Ley Minera masista, no sólo que se encuentra en la misma orientación que la Ley 1777 y el Código Minero neoliberal gonista, sino que es mucho más entreguista y vendepatria. Se convierte en el *“Marco jurídico (que) está destinado a impulsar y fomentar la privatización de la actividad minera a través de los actores privados: empresas y cooperativas; impulsando la consolidación y presencia de la Gran Minería, a la que garantiza estabilidad de las condiciones tributarias, competitividad y protección de sus inversiones”* (CEDLA).

Invocar esta ley implica aceptar la política entreguista y antiestatal de la burguesía vende-patria, la entrega de nuestros recursos mineros al saqueo de las transnacionales, vale decir, al dominio imperialista sobre el país. El movimiento obrero y popular no puede conciliar con estos intereses imperialistas.

En conclusión, es necesario comprender que la lucha minera, apoyada por el conjunto de la nación oprimida, debe orientarse a derogar la ley minera 535 y elaborar una nueva ley donde se establezca la estatización de la actividad cooperativista y la privada transnacional, fortaleciendo la minería estatal en el país.

## **SOBRE LA DESCERTIFICACIÓN DE BOLIVIA POR LOS EE.UU. EN LA LUCHA CONTRA EL NARCOTRÁFICO**

El imperialismo yanqui, se atribuye el papel de árbitro sobre los “esfuerzos en la lucha contra el narcotráfico”, de los países productores de la materia prima, o involucrados en la producción de la droga y su distribución, certificándolos o descertificándolos anualmente, a cambio de recursos.

¿Y quién los certifica o descertifica a ellos, los grandes consumidores de droga? Nadie porque para el imperialismo ellos son las víctimas de este flagelo.

En el caso boliviano, los malvados son los cocaleros del Chapare y de los Yungas y los gringos sus pobres víctimas, por tanto, hay que erradicar los cocales, si posible, acabar con ellos (coca cero).

El uso ancestral de la coca en la zona andina es el masticado (acullico) porque actúa como un estimulante que ayuda a combatir el hambre, la sed, el dolor y el cansancio. Ese es su uso, podríamos decir, precapitalista.

La drogadicción, en cambio, es un fenómeno proveniente de los países ricos que ha creado una gran demanda de droga en el mercado mundial. Es una tara propia del imperialismo que, cínicamente, sin embargo, adopta la pose de víctima de estos países.

La oferta de coca y su involucramiento con los narcotraficantes por los productores de la hoja de coca es una consecuencia de la demanda de coca para la producción de cocaína y no al revés como pretende el imperialismo.

No nos corresponde resolver el problema del narcotráfico, es un problema generado y sostenido por el imperialismo que nos ha llegado desde fuera introduciendo su uso para la producción de cocaína, podríamos decir el uso capitalista de la coca.

Lo más indignante es la mentalidad de subordinación de la burguesía y todos los medios del Estado burgués, sus políticos, su prensa, la iglesia, la justicia, etc. que aceptan como natural el planteamiento colonialista del imperialismo según el cual nosotros somos los responsables y ellos las pobres víctimas. Ya están pidiendo que la DEA vuelva y se haga cargo de la política represiva contra los cocaleros.

Corresponde luchar por la libre comercialización de la hoja de coca independientemente del uso que se le dé y su industrialización frente a la demanda de cocaína. Así su comercialización dejaría de ser una actividad ilícita y las bandas de narcotraficantes desaparecerían del país.

**¡QUE LOS GRINGOS RESUELVAN EL PROBLEMA DE LA DROGADICCIÓN EN SU SOCIEDAD ENFERMA!**

**¡LA RESPONSABILIDAD ES DE ELLOS!**

**DESDE COCHABAMBA**

### **LA MARCHA**

Esta movilización internacional sumándonos a las Flotilla Global Sumud...confirma que la solución al problema palestino tiene que venir de abajo desde los pueblos movilizados, luchando y presionando, con los métodos y la estrategia de la clase obrera... Nada se puede esperar de los gobierno burgueses, sólo la presión de los pueblos movilizados por el derecho a la autodeterminación del pueblo palestino, por detener el genocidio y derrotar al Estado sionista, alcanzará una verdadera solución si se enarbolan las banderas revolucionarias y socialistas. Cualquier conciliación con la burguesía de EE.UU, o la OTAN y el SIONISMO es sólo postergar el GENOCIDIO...

## **¿A QUIÉN BENEFICIA LA MINERÍA NACIONALIZADA Y A QUIÉN LA PRIVADA Y COOPERATIVIZADA?**

**ES PRECISO DESNUDAR LA NATURALEZA VENDEPATRIA DEL CONJUNTO DE LA LEY MINERA 535 Y CONVOCAR A LOS DIFERENTES SECTORES PARA DEFENDER Y POTENCIAR LA MINERÍA ESTATAL FRENTE AL SECTOR MINERO PRIVADO Y COOPERATIVISTA.**

ESTATIZAR TODA LA ACTIVIDAD MINERA EN BENEFICIO DEL CONJUNTO DE LA POBLACIÓN.

En un escenario de avasallamientos ocurridos las semanas pasadas y de amenazas por parte de FENCOMIN La Paz de tomar Huanuni y Colquiri como respuesta a las movilizaciones de los mineros asalariados de la FSTMB, no cabe duda que nos encontramos ante posibles futuras acciones violentas de estos cooperativistas en su intento de hacerse de los parajes mineros más ricos del territorio nacional. Los trabajadores y pueblo en general debemos denunciar qué intereses económicos se encuentran en disputa en estos conflictos, puesto que el sector minero, hoy en día, nuevamente es la fuente más importante de ingresos para el país (con 5.200 millones de dólares de exportación en este 2024, contribuyendo el gas que aún nos queda y exportamos, con solo 1.500 millones de dólares). Lo importante es saber a quién beneficia esta actividad productiva y cuanto dejan al país los tres actores mineros por la explotación de los recursos naturales no renovables.

El sector cooperativo sólo deja al país el 2.6% (impuestos 1% y regalías 1.6% ) del 100% de dólares recibidos. En los últimos años, anualmente de más de 3.000 millones de dólares exportados sólo dejó al país alrededor de 78 millones de dólares. En lo que concierne al pago tributario, la nueva Ley Minera los exime del pago de otros impuestos como el IUE (impuesto a las utilidades de las empresas), el IVA (impuesto al valor agregado) y el IT (impuesto a las transacciones) puesto que la Constitución Política del Estado masista considera, demagógicamente, a la minería cooperativizada como actividad “social” y “solidaria” por “no buscar lucro privado”.

En cuanto a la minería transnacional de occidente, pese a que existe la Ley Minera 535 que rige la actividad minera desde los gobiernos masistas, en temas impositivos y regulatorios,

sigue vigente el Código Minero del gringo Sánchez de Lozada (Ley 1777) de 1997. El primer gobierno de Evo Morales no modificó estos montos que dejan los actores mineros privados, siendo beneficiadas por aproximadamente 20 años las empresas extranjeras (San Cristóbal, Manquiri, San Vicente, Porco, Bolívar, Tres Amigos, etc.) En este período, éstas han saqueado Bolivia agotando los yacimientos; como ejemplo tenemos a San Cristóbal que ya se encuentra en su fase de declinación y cierre. Esta es la empresa foránea más grande que opera en el país, por día procesa 48.000 toneladas de concentrados de mineral, por los cuales la tributación al Estado no pasa del 3,5% del total ganado. Ya en el 2010, el entonces ministro de minería José Pimentel, reveló que “*la empresa minera San Cristóbal generó ganancias por 1.000 millones de dólares al año, de los cuales solo dejó tributo al país 35 millones y regalías por aproximadamente 30 millones*”. El caso de Manquiri también refleja el saqueo de las transnacionales: 94% para la empresa y sólo el 2,5% de impuestos y 3% de regalías para Bolivia.

Sólo la minería estatizada (COMIBOL) entrega el 100% de sus utilidades al Estado en beneficio del pueblo boliviano. La minería estatal en Bolivia paga el Impuesto Sobre las Utilidades de las Empresas (IUE) más una alícuota adicional sobre utilidades mineras extraordinarias, y el Impuesto a las Transacciones (IT). La Regalía Minera se calcula sobre el valor bruto del mineral y se distribuye 85% para la gobernación y 15% para los municipios productores. En cuanto a los bonos, en este 2024, más de Bs 25,3 millones fueron aportados por Huanuni, Colquiri, Coro Coro, Vinto, Karachipampa para el pago del Bono Juancito Pinto en 2024. Y el aporte total de 25 entidades estatales garantizaron el desembolso de Bs 477,55 millones.

## **Brigada Sindical Revolucionaria**

### **Hacia el XVIII congreso de la C.O.B.**

#### **NUESTRO OBJETIVO:**

#### **EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y CLASES MEDIAS EMPOBRECIDAS.**

#### **LA NUEVA SOCIEDAD ASENTADA EN LA PROPIEDAD SOCIAL DE LOS MEDIOS DE PRODUCCIÓN**

Bolivia es un país capitalista atrasado de economía combinada, parte integrante de la economía capitalista mundial como productores de materias primas. No ha habido un desarrollo industrial propio; la herencia precapitalista tiene un gran peso y coexisten en el país diversos modos de producción precapitalistas.

Dentro del orden socioeconómico impuesto por el imperialismo en escala mundial, no puede esperarse un mayor desarrollo de las fuerzas productivas, el avance armónico, global y soberano de su economía. No hay posibilidades para el desarrollo interno del capitalismo, ni de superar las manifestaciones socioeconómicas del precapitalismo y permitir el surgimiento de una burguesía revolucionaria capaz de cumplir a plenitud las tareas democráticas.

Es la incapacidad histórica de la burguesía nativa vende-patria la que potencia al proletariado minoritario y nos obliga a tomar en nuestras manos el destino del país.

Los trabajadores, junto a todos los oprimidos, debemos deliberar, en el marco de nuestros intereses de clase, sobre el rumbo que debemos seguir en adelante y que no puede significar otra opción que enfrentar la crisis, garantizar la seguridad ocupacional,

desarrollar el aparato productivo, impulsar la industrialización recuperando nuestros recursos naturales de manos de las transnacionales chupa-sangres, ampliar el mercado interno, crear más fuentes de empleo; es decir, acabar con la explotación imperialista que sólo saquea nuestras fuentes de riqueza. No podemos conformarnos con ser tan solamente fuerza de trabajo y voto para encumbrar a nuestros propios verdugos.

Los obreros, junto a los campesinos y las clases medias empobrecidas de las ciudades, debemos hacer un frente común para acabar con un sistema de opresión que sólo beneficia a un puñado de explotadores y parásitos, sirvientes del imperialismo y somete a la miseria a las grandes mayorías, orientándonos a conformar un Gobierno Obrero-Campesino y Clases Medias empobrecidas dirigido políticamente por el proletariado.

Urge que el movimiento obrero retome conciencia de la “lucha de clases”, del “carácter clasista del Estado”, del “papel revolucionario y de dirección del proletariado” a la cabeza del movimiento de liberación de la nación oprimida. Ideología propia de los trabajadores que se orienta a destruir las bases constitutivas de la sociedad capitalista: la gran propiedad privada burguesa.

## DISCURSOS MAS O MENOS, AL FINAL SE IMPONEN LAS LEYES DE LA HISTORIA

La discusión entre las corrientes reformistas, indigenistas y centristas a su servicio contra el POR en torno a la caracterización del gobierno del MAS y sus perspectivas históricas, permite comprender las limitaciones de su visión a partir del abandono del método marxista dialéctico de análisis histórico y la instalación en sustitución de las concepciones propias del reformismo y el subjetivismo posmoderno.

El principal argumento de estos “ideólogos” fue acusar al POR de “esencialista” y de no ver los “detalles” y “variantes” presuntamente significativas de la “nueva” situación derivada del ascenso del primer presidente indígena del país y por ende cometer errores tácticos tales como no apoyar los cambios “progresivos” y no alinearse en la defensa de la “izquierda” frente al ataque de la derecha y el imperialismo contra el gobierno popular. Acto seguido denuncian la insignificancia del POR como fuerza política y desahucieron cualquiera de sus “augurios” políticos que por ser críticos al MAS, dicen, se alineaban con la derecha. Los estalinistas y el reformismo pequeño burgués, desde el gobierno, desempolvaron los manuales antitroskistas de la década del 30 y ajustaron la persecución y represión contra los PORistas que aparecían a la cabeza del descontento de diferentes sectores de las masas, principalmente del magisterio y la universidad. Los centristas venidos del morenismo y el altamirismo desde Argentina, se sumaron al coro y tomaron para sí la tarea de calumniar e intrigar contra el POR.

Trotsky explica como corresponde aplicar el método marxista de análisis político e ilustra con mucha precisión la relación entre la “perspectiva general” y el análisis de la “situación presente con todas sus particularidades”, es precisamente esa estrecha relación que involucra la relación entre táctica y estrategia, la que el reformismo rompe, separa, para dar prioridad al fenómeno sobre la esencia. La táctica lo es todo, la estrategia nada, queda postergada para las calendas griegas.

Para Trotsky, la perspectiva general está contenida en la situación concreta, “*con todas sus particularidades*”, no hay separación entre la coyuntura y la perspectiva histórica. Es consciente de que “...*La manera de pensar oportunista, así como la sectaria, tienen un rasgo en común: que extraen de la complejidad de las circunstancias y de las fuerzas en presencia, uno o dos factores que les parecen los más importantes -y que a veces lo son realmente-, los aíslan de la realidad compleja y les atribuyen una fuerza sin límites ni restricciones*” (Trotsky, 1937).

Para el caso presente ese “factor importante”, “descubierto” por los reformista y centristas sería el origen indígena campesino del presidente y la reivindicación de los derechos ancestrales de las naciones indígenas originarias campesinas. Se le atribuye al “indio”, definido en abstracto, una esencia revolucionaria innata. Se hace abstracción de que el modo de producción de la vida social del campesino indígena actual, después de la reforma agraria de 1952, enraíza en la pequeña propiedad parcelaria y en esa medida está interesado en preservar y ampliar su propiedad. Esta faceta, lo liga con la preservación del régimen social basado en la propiedad privada de los medios de producción, es la faceta

conservadora del pequeño propietario. La proyección revolucionaria de la otra faceta, la de “trabajador campesino” enfrentado al latifundista K’ara (blancoide), depende de que si la rebelión campesina se potencia y actúa bajo la dirección de la política revolucionaria del proletariado. La experiencia boliviana de la toma de tierras del 52 inicialmente encabezada y organizada por campesinos trotskistas, militantes del POR, que terminaron luego expulsados y despojados por los propios campesinos en razón a que los PORistas querían que la tierra quede en propiedad del sindicato y no sea parcelada, es ilustrativo al respecto.

En conclusión, la movilización campesina contra el latifundio dirigida por el MAS, un partido respetuoso de la propiedad privada de los medios de producción, terminó remachando el derecho propietario burgués en desmedro de los propios campesinos que deberán seguir viviendo la miseria de la pequeña parcela. El MAS por su respeto a la propiedad privada no puede liberar al indio, no puede acabar con la fuente de la discriminación racial y nacional y termina remachando la miseria de la gran masa indígena del agro. Esta realidad, muy lentamente fue socavando las ilusiones de la gran masa campesina indígena originaria en el caudillo campesino y su gobierno al servicio de la burguesía y del gran capital financiero imperialista (transnacionales). Evo Morales traicionó a los campesinos, se corrompió en el poder y terminó haciendo toda clase de abusos.

Con la fallida experiencia del Estado Plurinacional de Bolivia, se verifica que la liberación del indio, la conquista del derecho a la autodeterminación de las naciones originarias oprimidas (si así lo quisieran) sólo puede hacerse realidad en el marco de la revolución proletaria y en base a la alianza obrero campesina que ponga en pie su propio gobierno estableciendo la propiedad social de los medios de producción, los órganos de poder de las masas y los métodos socialistas de gobierno y gestión económica.

La característica del razonamiento de centrismo oportunista y los reformistas es la de perderse en los detalles, agigantarlos y otorgarles potencialidades que la mayoría de las veces no tienen. En términos sencillos, por ver los arbolitos, pierden de vista el bosque. No se comprende que el fenómeno es la forma en la que se manifiesta la esencia que es la relación interna y necesaria que determina el ulterior desarrollo del fenómeno, porque este en última instancia no es más que su manifestación coyuntural. Un ejemplo: la teoría del golpe no pudo frenar el desgaste político del gobierno de Arce, no pudo detener la disgregación interna del MAS, porque ambos fenómenos tiene su causa en el fracaso del intento del reformismo posmoderno del MAS de pretender desarrollar las fuerzas productivas, de la mano del capital financiero imperialista, de la burguesía nativa en el marco del respeto y preservación de las relaciones capitalistas de producción capitalistas típicas de un país atrasado de economía combinada como es Bolivia. Esta relación interna y esencial termina por imponerse. Por muchas maniobras que hagan los gobernantes, por muchas piruetas discursivas que hagan los centristas y reformistas, las leyes de la historia establecen su imperio. Así fue con la vieja derecha en el poder y no podía ser de otra manera con el gobierno burgués del MAS.

## **Cochabamba**

### **COMITÉ DE DEFENSA DE LA CANASTA FAMILIAR PROTESTÓ EN INSTALACIONES DE EMAPA POR EL ALZA DE PRECIOS**

A partir del lunes, planean iniciar un paro indefinido hasta que el Gobierno cumpla con la resolución que garantiza la seguridad alimentaria. “No vamos a parar hasta que se escuche al pueblo y se controle la especulación que nos está dejando sin comida”, afirmó Torrico, advirtiendo que las protestas continuarán con mayor fuerza en los próximos días, exigiendo soluciones concretas para las familias bolivianas afectadas por el alza de precios.

Cochabamba, 19 de septiembre de 2025 – En un acto de indignación, el Comité de Defensa de la Canasta Familiar de Cochabamba trató de tomar las instalaciones de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) el jueves, en respuesta al descontrolado incremento de los precios de la canasta básica. La acción, liderada principalmente por madres y padres de familia, buscó denunciar la supuesta complicidad de Emapa con grandes empresarios, a quienes acusan de especular con los precios de los alimentos mientras la población enfrenta dificultades para acceder a productos básicos. “La comida no es un negocio para el Estado”, declararon los manifestantes, exigiendo el control social de la empresa pública para garantizar la seguridad alimentaria.

El movimiento tuvo su origen el pasado miércoles, cuando el Comité de Defensa de la Canasta Familiar llevó a cabo una asamblea en

la que determinaron realizar una protesta en las instalaciones de Emapa. Según Marcia Torrico, representante del comité, la decisión se tomó debido a la escasez de insumos en la empresa y los elevados precios de los productos disponibles. “Aún seguimos siendo manejados por la especulación en los mercados y lugares de abasto, y el Gobierno sigue firmando acuerdos con los empresarios para que esta alza de precios continúe”, afirmó Torrico, destacando la urgencia de medidas concretas para frenar la crisis alimentaria que afecta a las familias bolivianas.

La protesta escaló rápidamente cuando los manifestantes, junto a panificadores independientes y otros sectores, instalaron un bloqueo en las puertas de Emapa e intentaron tapiar las instalaciones como medida simbólica para exigir el cierre de la institución. Sin embargo, la acción fue interrumpida por la llegada de aproximadamente cuatro camionetas con policías armados, quienes intentaron desalojar a los manifestantes. Entre los presentes había madres acompañadas de sus hijos y adultos mayores, quienes enfrentaron la represión policial. “Un estado que reprime a veinte mujeres hambrientas, pero abraza al que nos quita el pan de la boca”, denunció el comité, señalando la desproporción de la respuesta estatal frente a su reclamo legítimo.

El Comité de Defensa de la Canasta Familiar anunció que las movilizaciones no terminarán.

## **Magisterio**

### **ACOSO DEL GOBIERNO CONTRA LOS MAESTROS USANDO A LAS JUNTAS DE PADRES DE FAMILIA**

Trabajadoras de educación urbana acosadas por padres de familia de La Paz aúnan fuerzas para defenderse y contar su verdad. Las maestras son procesadas en las vías administrativa y penal por presunto maltrato psicológico y mal uso de recursos. En la mayoría de los casos, los acusadores son progenitores molestos por las bajas calificaciones de sus hijos. Correo Sindical en línea narrará las historias de estas maestras para que toda la población sepa cómo algunos padres de familia mancillan la dignidad y pisotean el título del maestro.

En reunión con directivos de la Contraloría, dirigentes de la FDTEULP expresaron su

preocupación y molestia porque decenas de trabajadores de base son inquiridos por la Gerencia de Auditoría de la esa entidad del Estado. Sobrepassando los conductos oficiales, la Contraloría está solicitando directamente a maestros y directores información referida al número de alumnos y personal docente de varias unidades educativas. Debido a la férrea oposición del magisterio organizado, las direcciones departamentales y distritales de educación no lograron imponer el reordenamiento educativo, y ahora delegan esa tarea a la Gerencia de Auditoría de la Contraloría, que pretende imponer cupos mínimos de alumnos por curso: 20 en educación regular y 10 en colegios nocturnos.

## **PESE A FALTA DE INVERSIÓN ESTATAL, MINEROS ASALARIADOS CONTINUARÁN APORTANDO A LAS ARCAS DEL ESTADO**

La Paz, 18 de septiembre 2025.- La marcha minera realizada por los asalariados del subsuelo del país afiliados a la F.S.T.M.B. tuvo la contundencia esperada en la convocatoria. En la misma los trabajadores de la estatal manifestaron que pese a la falta de inversión directa del gobierno en las minas estatales, seguirán

aportando con dividendos que deja la explotación de su fuerza de trabajo y la salud de sus pulmones y brazos para que los hijos de las familias bolivianas que asisten a las escuelas públicas y estatales gocen del bono Juancito Pinto, como incentivo a la permanencia escolar.

## **TRABAJADORES MINEROS EMCOISA DENUNCIAN AVASALLAMIENTO Y EXPLOTACIÓN ILEGAL DE ORO EN "LA JOYA"**

La Paz, 17 de septiembre 2025, RENNO. - En la marcha de protesta realizada hoy en la ciudad de Oruro a la cabeza de la C.O.D. – Oruro, mineros asalariados de EMCOISA afiliados a la FSTMB denuncian explotación ilegal de oro en el sector de "La Joya". "Esta movilización es en contra de los avasallamientos, ...son cinco personas que explotan ilegalmente oro y es de conocimiento de las autoridades de la gobernación de Oruro, de la secretaria de Minería, del SENARECOM", además, "...nuestra estabilidad laboral está en juego a

raíz de la minería ilegal "...hasta ahora, ellos no demuestran documentación legal", "...de cada tacho sale un millón de bolivianos, si son cuarenta plantas, serian cuarenta millones de bolivianos que estarían evadiendo en impuestos al departamento de Oruro", finalmente manifestó "Bolivia parece se está convirtiendo en un país donde la minería ilegal está creciendo, eso debe alarmar a las autoridades; Bolivia se quiere convertir en tierra de nadie" señaló el dirigente de EMCOISA.

## **TRABAJADORES DE EMAVERDE MARCHAN EXIGIENDO 3 MESES DE SUELDOS ADEUDADOS.**

La Paz, RENNO, 16/09/2025.- Nos encontramos al frente del palacio Consistorial donde los trabajadores de EMA VERDE marchan exigiendo el pago de 3 meses de salarios adeudados, además del bono de maternidad, los

bonos del 16 de julio y 20 de octubre, la retención de 3 años de los aportes sindicales e incluso acoso laboral y procesos contra varios trabajadores.

## **TRABAJADORES DE LUZ Y FUERZA BLOQUEAN EL CENTRO DE LA CIUDAD EXIGIENDO EL INCREMENTO SALARIAL DE LA GESTIÓN 2025.**

La Paz, RENNO, 19/09/2025.- Nos encontramos en el centro de la ciudad de La Paz, donde los trabajadores de Luz y fuerzas, específicamente los trabajadores de ENDE Servicios y Construcciones y DELAPAZ, exigen el pago del incremento salarial del 5% que se dio en el año 2025, y que no sólo no les incrementaron en las

empresas, sino que mucho menos hubo el pago del retroactivo. Esta movilización de los trabajadores se está llevando a nivel nacional, con la movilización de los trabajadores de ENDE en Oruro, Cochabamba y Trinidad.

## **TRABAJADORES DE "ATB" DENUNCIAN QUE LES DEBEN 4 MESES DE SUELDOS Y QUE DIERON VACACIONES COLECTIVAS A SU SINDICATO PARA QUE NO PUEDAN DEFENDERSE.**

La Paz, RENNO, 18/09/2025.- En un comunicado que sacó el Sindicato Mixto de Trabajadores de Illimani de Comunicaciones (Trabajadores ATB) denuncian el atropello que están viviendo los trabajadores y miembros del sindicato de manos de la empresa, dónde por un lado está todavía debe el pago de 5 meses de

salarios a los trabajadores de ATB en todo el país y que a su vez dio vacaciones colectivas forzadas a los directivos del sindicato para que no puedan acercarse a sus bases y no puedan defenderlos de los atropellos que sufren de la empresa.

## **U Abierta**

**URUS - URDA**

**5ª época, número 104**

**22 de septiembre 2025**

### **URUS USFX**

#### **ARIZAGA PADECE EL TRANSTORNO DE "BIBLIOFOBIA" EL OSCURANTISMO Y LA MEDIOCRIDAD CAMPEAN EN LA CASA SUPERIOR DE ESTUDIOS.**

**MIENTRAS, LOS DIRIGENTILLOS DE LA FUL Y CENTROS VENDEN PUESTOS EN LA  
ENTRADA DE LA VIRGEN DE GUADALUPE.**

**Por.- Salazar**

Un crimen de lesa cultura se ha perpetrado al interior de la Universidad San Francisco Xavier, un crimen organizado por la rosca medieval de Walter Isidro Arizaga, que esta gestión cerró la biblioteca de la facultad de Derecho, ubicada en edificio histórico, una biblioteca que albergaba una gran cantidad de material valioso para las ciencias sociales en su conjunto.

El pretexto: No hay presupuesto para el personal, argumento barato, pues se trataba de un solo administrativo que, dicho sea de paso, este personal ingreso en el golpe militar de Hugo Banzer Suarez, como recompensa por haber intervenido a mano armada la Universidad y callar a la juventud revolucionaria.

Si bien el oscurantista, es austero, en investigación, ciencia, becas, equipamiento, laboratorios, etc. no actúa de esa manera cuando se trata de construir capillas al interior de los edificios históricos, tal es el caso de la capilla privada personal de este sujeto, que no tiene ninguna utilidad, misma que está ubicada en el pasillo que une el Edificio Histórico con el Edificio Central de Rectorado, lugar donde el aprendiz de monaguillo, realiza sus golpes de pecho con "me a culpa" en privado, para luego seguir aplicando medidas anti populares y anticientíficas, al mejor estilo de una beata.

Ante esta situación la FUL-NACER, que es llamada por nuestros estatutos a defender a raja tabla la esencia científica de la Universidad, como fieles devotos del dios Baco se entregaron a los brazos del exceso orgiásticos, no sólo para dar rienda suelta a sus vicios con dinero estudiantil, sino ante todo, junto con la Alcaldía, lucrar con la venta de puestos y graderías para la virgen de Guadalupe, un ejemplo andante es el señor LUDWIN ARANCIBIA que más que dirigente asemeja a un mercader del espectáculo. Por tal razón, es más probable que un simio aprenda aritmética avanzada antes de que la FUL actual pueda oponerse al desmantelamiento de la academia y la universalidad de ideas.

De la misma forma, los colegios de profesionales incluidos el de abogados de la "cultura y docta Charcas" no emitieron ni un débil chillido ante esta situación, poniendo en evidencia que lo último que les interesa es salvaguardar la cultura universal, dándonos a entender que padecen del mismo trastorno que Arizaga.

Corresponderá nuevamente al estudiante de base, luchar no sólo por la recuperación y fortalecimiento de las bibliotecas, sino ante todo, por expulsar a chutazos a los oscurantistas, retrogradas que nos condenan a retroceder al medioevo donde campeaba el oscurantismo clerical que duro 1.000 años, pues como en aquella época, el señor feudal de la mano del clero, ocupan su sitial parasitario, en medio de banquetes y espectáculos, mientras los trabajadores y sus hijos eran azotados por el hambre; Y al igual que en esa época Arizaga y sus acólitos como buenos aprendices criollos de Tomas de Torquemada, persiguen a sangre y fuego a todo aquel que piensa diferente.

**PODER ESTUDIANTIL PARA RECUPERAR LA UNIVERSIDAD, LAICA, AUTÓNOMA, CIENTÍFICA,  
FISCAL Y GRATUITA, AL SERVICIO DE LOS EXPLOTADOS <sup>1</sup>**

**URUS-USFX**

**31 de agosto del 2025**

---

<sup>1</sup> Bibliofobia.- Trastorno de ansiedad que se manifiesta como un miedo irracional y un rechazo a los libros y/o a la lectura.

# LA PERFORADORA

**Partido Obrero Revolucionario EXTRA 18/09/25**

**RECUPERAR LA INDEPENDENCIA SINDICAL Y POLÍTICA DE LA C.O.B. PARA ENFRENTAR AL NUEVO GOBIERNO DE DERECHA: TUTO O PAZ, FUTUROS VERDUGOS DEL PUEBLO, QUE DESCARGARÁN LA CRISIS ECONÓMICA SOBRE NUESTRA ESPALDAS**

**EN ESTE XVIII CONGRESO ORDINARIO, RETORNAR A LA POLÍTICA REVOLUCIONARIA DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA INSCRITAS EN LA TESIS DE PULACAYO (1946) Y LA TESIS SOCIALISTA DE LA COB (1970)**

FRENTE A LA CRISIS ECONÓMICA, PREPARAR Y DIRIGIR LA LUCHA POR LA NACIONALIZACIÓN DE LOS LATIFUNDIOS DEL ORIENTE, DE LAS TRANSNACIONALES, LAS COOPERATIVAS DEL ORO Y DE LA BANCA PRIVADA, QUE SE APROPIAN DE LOS DÓLARES Y EL EXCEDENTE QUE GENERA EL APARATO PRODUCTIVO NACIONAL. DEFENDER LAS EMPRESAS PÚBLICAS PRODUCTIVAS QUE GENERAN RECURSOS PARA LOS BONOS SOCIALES. DEFENDER LA EDUCACIÓN FISCAL Y GRATUITA Y EL SISTEMA DE SALUD PÚBLICO QUE PRETENDEN DESCENTRALIZAR Y PRIVATIZAR.

FRENTE A LA BRUTAL OFENSIVA DEL SECTOR COOPERATIVO QUE PRETENDE TOMAR EL CONTROL TOTAL DE LA ACTIVIDAD MINERA NACIONAL:

INMEDIATA ESTATIZACIÓN DE LAS COOPERATIVAS MINERAS DEL ORO, REVIRTIENDO AL ESTADO SUS ÁREAS CONCESIONADAS Y CONTRATANDO A LOS TRABAJADORES. NACIONALIZACIÓN DE LAS GRANDES TRANSNACIONALES MINERAS, POTENCIANDO "COMIBOL" COMO ÚNICA CABEZA DE

**¡NI TUTO NI PAZ!  
¡CONVOCAMOS AL VOTO NULO O BLANCO!**

**No podemos ser cómplices de la asunción del neoliberalismo al poder**

ES UN EQUÍVOCO CREER QUE MEDIANTE EL VOTO SE FRENARÁ LA APLICACIÓN DE ESTAS MEDIDAS QUE SE VIENEN. AL NUEVO GOBIERNO NEOLIBERAL Y SU PAQUETAZO ECONÓMICO SE LO DERROTARÁ EN LAS CALLES Y CAMINOS. SÓLO CON LOS MÉTODOS DE LUCHA DE LA CLASE OBRERA, QUE ES LA ACCIÓN DIRECTA, DEFENDEREMOS LA ECONOMÍA FAMILIAR DE LOS TRABAJADORES Y LA ESTABILIDAD DE LOS EMPLEOS.

SECTOR CON INVERSIÓN ESTATAL MASIVA